AYACUCHO SE INSPIRA EN NUESTROS MODELOS DE DESARROLLO ECONÓMICOS, URBANÍSTICOS Y TERRITORIALES



Los pasados días 24 y 25 de enero la Asociación <u>Billbao Urban & Cities Design (BUCD)</u>, coordinó y organizó la visita internacional proveniente de Ayacucho (Perú), compuesta por el **Gobernador Regional de Ayacucho** – Carlos Alberto Rua Carbaja y el **Alcalde Provincial de Huamanga** Yuri Alberto Gutiérrez, recienmetmente elegidos en sus puestos.

Interesados en nuestros modelos de desarrollo y ordenación territorial, así como particularmente en el modelo de transformación urbanística y económica del Bilbao Metropolitano, mantuvieron una agenda institucional, empresarial, así como la realización de ciertas visitas a alguno de los hitos más destacados de dicha transformación.

Acompañados por <u>Xabier Arruza</u> en su papel de coordinador e <u>Inés Murueta-Goyena</u> como experta en el mercado de Perú, se mantuvieron encuentros con el director de Tecnología e Innovación de la **SPRI**, **Aitor Cobanera**, que explicó el modelo de Agencia de Desarrollo Regional aplicado en Euskadi, a modo de ejemplo a seguir en las distintas regiones del Perú.

También mantuvieron un encuentro con la Dirección de Planificación Territorial Urbanismo y Regeneración Urbana del **Gobierno Vasco**, en las personas de **Ignacio de la Puerta** y **Arantza Leturiondo**, que les acercaron el desarrollo realizado en Euskadi a través de las Directrices de

Ordenación del Territorio.

Al día siguiente, pudieron comprobar de primera mano el modelo de transformación del Bilbao Metropolitano y sus planes de futuro, gracias al encuentro con **Asier Abaunza** Concejal de Planificación Urbana, Obras y Servicios del **Ayuntamiento de Bilbao**.



En relación al interés de Ayacucho en los modelos culturales de éxito, conocieron el caso del Museo Guggenheim, de la mano de María Bidaurreta Directora de Relaciones Institucionales, que les mostró como la cultura puede ser un motor de cambio del modelo económico de una ciudad.

En cuanto a visitas técnicas, se interesaron por los modelos de accesibilidad a los barrios altos de Bilbao y gracias a la intermediación de Enrique Urkijo Director de Circulación, Transportes y Medio Ambiente en Ayuntamiento de Bilbao, pudieron visitar el Funicular de Artxanda y diversos ascensores públicos instalados en la villa.

Y para finalizar su periplo por nuestro territorio, visitaron la EDAR de Galindo, en la que su Director Gerente **Pedro Barreiro** y **Asier López** en calidad de Director de Explotación de Saneamiento, explicaron pormenorizadamente el proceso de depuración de las aguas residuales, haciendo hincapié en las últimas inversiones tecnológicas en hornos y sistemas de eliminación de olores, así como en los nuevos proyectos de cubrición de las piscinas.

Ayacucho y su región, de la mano del Patronato Pikimachay, está inmersa en un proceso de transformación social y desarrollo económico con la cultura como motor principal.

Además, Ayacucho va a ser uno de los epicentros del Proyecto del Bicentenario, con la finalidad de fomentar el desarrollo en la región y convertirla en la primera Ciudad Cultural del Bicentenario.

Y es que con motivo de esta efeméride, que se celebrará en 2021, el Gobierno Central impulsará una cartera de más de 100 obras emblemáticas, con una inversión pública aproximada de más de 10.000 millones de dólares, en ámbitos como la salud, cultura, educación, infraestructuras, transporte o medioambiente.

Esta visita se enmarca en el proyecto de internacionalización bautizado como "**RETHINKING CITIES**: Estrategia de cooperación para la internacionalización de las empresas de Soluciones Urbanas de Bizkaia".

Este proyecto tiene como objetivo principal buscar nuevos marcos de trabajo y cooperación para los asociados de "Bilbao Urban & Cities Design" y el Cluster Gaia, así como otras empresas interesadas en el ámbito de las Smart Cities y las Soluciones Urbanas en tres mercados emergentes, entre los que se encuentra Perú.

Con el objetivo de utilizar Ayacucho, como puerta de entrada a estos proyectos, hubo oportunidad de organizar un encuentro con empresas, con el objetivo de que se unan al proyecto y se conforme un consorcio capaz de hacer frente a los grandes desafíos que presenta un país como Perú.

La Asociación Billbao Urban & Cities Design <u>agrupa a una serie de profesionales y empresas a modo</u> <u>de Think Tank</u>, que apuestan por nuevos modelos de ciudades más inclusivos y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

Además, la mencionada entidad cuenta con una vocación internacional decidida, con el objetivo de establecer acuerdos transnacionales que permitan atraer proyectos internacionales de ámbito urbano, susceptibles a una colaboración por parte de los miembros de la Asociación.

Perú es actualmente un gran mercado para las soluciones urbanas y es objetivo de este proyecto promocionar a nuestras empresas y profesionales de dicho sector, por lo que estamos abiertos a la cooperación con nuestro tejido empresarial más cercano.

Date

2025/11/27